VIGILIA PASCUAL, LA GRAN DESCONOCIDA

Entre las celebraciones litúrgicas de la Semana Santa, es la Vigilia Pascual la que menor respuesta provoca entre los fieles, a pesar de ser «la madre de todas las vigilias» y de contar con unos ritos que la singularizan y la hacen particularmente atractiva. A ello contribuye quizás el hecho de que deba celebrarse una vez anochecido y que, al situarse en un contexto vacacional, tras el fervor popular de las procesiones del Viernes Santo, quede un poco fuera del ámbito religioso de la Semana Santa.

Por desgracia este año han cambiado las circunstancias, forzados como estamos a permanecer en nuestras casas. En contrapartida se nos brinda la posibilidad de seguirla en nuestros televisores, aunque en esta ocasión la obligada ausencia de fieles hace que no posea su esplendor habitual.



EL TIEMPO DE PASCUA

La Iglesia celebra los cincuenta días que transcurren desde el domingo de Resurrección hasta el de Pentecostés como «un solo día de fiesta e incluso como el gran domingo». La primera semana (la octava de Pascua) evoca la Resurrección con la lectura de las apariciones del Señor. La última invita a preparar la venida del Espíritu Santo.



Elementos comunes a estos días es el color blanco de las vestiduras litúrgicas, el rezo o canto del Gloria y del Aleluya (que se omiten en Cuaresma), presencia del Cirio Pascual bendecido

en la vigilia y la sustitución de las lecturas del Antiguo Testamento por la de Hechos de los Apóstoles y de los evangelios sinópticos por el de san Juan. Los domingos nos presentan la resurrección del Señor (1), sus apariciones (2 y 3), Cristo como el Buen Pastor (4), el sermón de la Última Cena (5 y 6), la Ascensión (que suple al domingo séptimo) y el don del Espíritu Santo después de la resurrección (Pentecostés).

DESARROLLO DE LA CELEBRACIÓN

Comienza con un símbolo, la llama del gran Cirio Pascual que se enciende en medio de la penumbra del templo y que simboliza a Cristo resucitado. El solemne pregón que la acompaña es un antiguo texto latino que explica y subraya la excepcionalidad y grandeza de esta celebración.

A continuación, la liturgia de la Palabra, algo más extensa que la habitual. Recoge unos textos del Antiguo Testamento, entre los que destaca el que motiva la celebración de la pascua judía: el paso del Mar Rojo que propicia la salida del pueblo judío desde la esclavitud de Egipto hacia la tierra prometida. Tras el gozoso canto del Gloria y del Aleluya, propio de este tiempo, se proclama el evangelio de la resurrección de Jesús, este año en la versión de Mateo que tiene como protagonistas a unas mujeres.

Tras la homilía, sigue la liturgia bautismal pues este era el momento que tradicionalmente catecúmenos recibían el sacramento del bautismo, que los incorporaba a la Iglesia. El agua, su elemento más importante, bendecida tras la letanía de los nos invita santos, y se continuación a renovar nuestras promesas bautismales.

Sigue la Eucaristía con el ofertorio, la gran plegaria eucarística, que en esta noche alcanza su más explícito significado («anunciamos muerte, proclamamos tu resurrección, ven, Señor Jesús») y la comu-

nión. El Regina coeli u otro canto mariano suele marcar el final de esta celebración, con un típico aleluya repetido en la despedida.



Reina del cielo, alégrate

Reina del cielo, alégrate, aleluya, porque el Señor, a quien has merecido llevar, aleluya, ha resucitado, según su Palabra, aleluya.

Ruega al Señor por nosotros, aleluya.

Goza y alégrate, Virgen María. aleluya. Porque resucitó verdaderamente el Señor, aleluya.

¡FELIZ PASCUA DE RESURRECCIÓN!

La foto muestra el Cirio Pascual en al altar de san Miguel, donde iluminará nuestras celebraciones durante la Pascua. La imagen, pintada a mano como cada año por nuestra parroquiana Carmen Abenia, representa a Cristo Resucitado que ha vencido a la muerte y nos regala su Espíritu. Al lado aparece un versículo del libro de los Hechos de los Apóstoles que dice: «Os encomiendo a Dios y a la Palabra» (Нсн 20,32), para conmemorar el Año de la Palabra de Dios. Por detrás se dibuja el logo de San Miguel. La luz de Jesús Resucitado vence toda oscuridad, la vida canta su victoria sobre la muerte. es el triunfo del amor y la esperanza. Que nos dejemos inundar de su luz.



Quédate Junto a Nosotros

Quédate junto a nosotros que la tarde está cayendo, pues sin ti a nuestro lado nada hay justo, nada hay bueno.

- 1. Caminamos solos por nuestro camino, cuando vemos a la vera un peregrino; nuestros ojos, ciegos de tanto penar, se nos llenan de vida, se nos llenan de paz.
- 2. Buen amigo, quédate a nuestro lado, pues el día ya sin luces se ha quedado; con nosotros quédate para cenar y comparte mi mesa y comparte mi pan.
- 3. Tus palabras fueron la luz de mi espera y nos diste una fe más verdadera; al sentarnos junto a ti para cenar conocimos quién eras, al partirnos el pan.

Autor. Emilio VICENTE MATÉU

¿DÓNDE PODEMOS SEGUIR LA CELEBRACIÓN **EN DIRECTO?**

La Vigilia Pascual en la Noche Santa - 11 de abril:

A las 21 h desde el Vaticano y presidida por el Papa Francisco: en los canales de televisión 13 TV y la 2 de TVE . A las 22 h desde la basílica del Pilar, presidida por el Arzobispo de Zaragoza: www.24horasconlavirgendelpilar.es La Misa de Pascua - 12 de abril: a las 10 h desde el Vaticano y a las 12 h desde el Pilar, en las mismas sintonías.